

## FRAKTIONSKOMMISSION HEILPÄDAGOGIKLEHRPERSONEN

# Info-Mail – Dezember 2022

Liebe Fraktionsmitglieder

## Präsidium Fraktion Heilpädagogiklehrpersonen

Mit grosser Freude dürfen wir Euch mitteilen, dass wir intern eine Lösung für die zurzeit vakante Stelle des Präsidiums unserer Fraktion finden konnten. Beat Cantieni wird sich am KLT 2023 zur Wahl stellen und falls Ihr ihn wählt, wird er spätestens im neuen Schuljahr seine Arbeit in der Geschäftsleitung aufnehmen. Er stellt sich in den folgenden Zeilen gerne selber vor:

«Mein Name ist Beat Cantieni (Jg 63), ich bin verheiratet und habe vier erwachsene Kinder.

Meine Karriere als Lehrperson startete ich im Kanton Graubünden in einer heiminternen Sonderschule.

Seit 16 Jahren arbeite ich im Kanton Solothurn. Zuerst als Klassenlehrperson auf der 5. und

6. Klasse. In dieser Zeit absolvierte ich das MAS zur integrativen Begabungs- und Begabtenförderung. Seit 4 1/2 Jahren, seit dem Masterstudium in «Special Needs Education» an der PH-Luzern, arbeite ich als SHP im Zyklus 2. In diesen 16 Jahren habe ich die Einführung und die Umsetzung der speziellen Förderung im Kanton aus verschiedenen Perspektiven miterlebt.

Mit der speziellen Förderung hätte der Kanton eine gute Grundlage geschaffen um für Schüler- und Schülerinnen, wie auch Lehrpersonen eine umsetzbare, gewinnbringende, integrative Förderung aus der Sicht neuerer Forschung möglich zu machen. Leider liegt bei der Umsetzung der speziellen Förderung an verschiedenen Stellen manches im Argen, so dass ursprünglich gute Ideen nicht realisiert werden konnten.

Als ich vor eineinhalb Jahren der Kommission der Fraktion

Heilpädagogiklehrpersonen beigetreten bin, wollte ich einen Beitrag leisten, diese Schwachstellen anzugehen. Als Marius seinen Rücktritt als Präsident bekanntgab, begann für mich ein längerer Prozess des Nachdenkens, der damit endete, dass ich mich nun für diese Aufgabe bewerbe.

Ich möchte an vorderster Front für die Belange der Heilpädagogiklehrpersonen des Kantons eintreten. Dabei sind mir persönlich zwei Dinge wichtig:

Die Anliegen der Heilpädagogik sollen in der GL des LSO vertreten sein und im politischen Meinungsbildungsprozess mitgedacht werden. Dies beinhaltet die Belange der Heilpädagogiklehrpersonen in allen Arbeitsfeldern.

Und zum anderen muss innerhalb der Fraktion eine aktive Auseinandersetzung zum Verständnis der «neuen» Rolle einer Heilpädagogiklehrperson in der Umsetzung eines integrativen Förderunterrichts stattfinden. Wir müssen uns aus der



Einzelkämpferrolle heraus zu Teamplayern entwickeln für unser Wohl, wie auch zum Wohle der Schüler- und Schülerinnen und der Lehrpersonen.

Ich würde mich sehr freuen, wenn ich mich dieser Herausforderung stellen und in den nächsten Jahren mit euch gemeinsam den Weg in diese Richtung gehen dürfte.»

#### **Fraktionskommission**

Zurzeit ist unsere Fraktionskommission vollständig besetzt. Wir teilen Euch via Info-Mail mit, falls Plätze frei werden und wir auf Eure Mitarbeit angewiesen sind.

### **Berichterstattung Evaluation spezielle Förderung**

Im Februar 2022 wurde die Datenerhebung abgeschlossen. Wie Ihr Beiträgen im Schulblatt oder in der Presse entnehmen konntet, verzögert sich die Berichterstattung des VSA, der Schlussbericht konnte noch nicht der Öffentlichkeit vorgestellt werden.

Sobald mehr bekannt ist, werdet Ihr es via Schulblatt und allenfalls über ein Info-Mail erfahren.

## Auswirkung der neuen Ausgestaltung / neues Beurteilungssystem Zyklus 1

Einige Gemeinden sind damit gestartet, die neue Beurteilungsform umzusetzen. Von Seiten von Heilpädagogiklehrpersonen wurden wir zu einzelnen unklaren Punkten angefragt. In erster Linie geht es darum, ob und was sich für die spezielle Förderung ändern wird, wenn in der Unterstufe keine Noten mehr vergeben werden und ob und in welcher Form die bestehenden Formulare noch Sinn machen.

Wir haben deshalb mit Anna Annaheim (Präsidentin Zyklus 1) Kontakt aufgenommen und die Fragen, welche eingegangen sind, an sie weitergeleitet. Sie arbeitet in der AG "Ausgestaltung Zyklus 1" mit. Sie wird die Anliegen im Januar an eine weitere Sitzung mit dem VSA mitnehmen und uns auf dem Laufenden halten. Wir informieren Euch wiederum via Info-Mail.

Wenn Ihr im Zyklus 1 arbeitet und ebenfalls Fragen oder Anliegen habt bezüglich der neuen Beurteilung, schreibt uns (jetzt oder gleich in den ersten Tagen nach den Ferien) kurz ein Mail dazu mit möglichst konkreten Fragen.

Mail an: Brigitte.Aeberhard@schulen-zuchwil.ch

Jetzt wünschen wir Euch allen einen guten Schlussspurt, entspannte Festtage und erholsame Ferien.

In Namen der Fraktionskommission

Brigitte Aeberhard und Beat Cantieni